



**VERBALE DELLA SEDUTA DEL
CONSIGLIO DI QUARTIERE
CENTRO STORICO SUD**

ZONA CENTRO

DEL 3 APRILE 2025

Il giorno 3 del mese di aprile dell'anno 2025 alle ore 20:40, su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito in presenza presso la sala civica di Viale Stazione 51 il Consiglio di Quartiere per la trattazione del seguente ordine del giorno:

1) relazione progetto "bando cultura prossimità" di Fabio Larovere;

2) presa visione ed approvazione progetti ANT "Prendersi cura di chi si prende cura" e "Stiamoci accanto";

3) eventuali comunicazioni della Presidente e/o dei Consiglieri su programmazione lavori del Consiglio;

4) raccolta proposte e segnalazioni da trattare;

5) varie ed eventuali.

Presiede la seduta la Presidente: Monica Ferrata

Redige il processo verbale il consigliere: Domenico Molino

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano

N.	COGNOME	NOME	PRESENTE	ASSENTE*
1	FERRATA	MONICA	X	
2	BELOTTI	LORELLA	X	
3	FRACASSI	GIUSEPPE	X	
4	BERTAZZONI	STEFANO		XG
5	MOLINO	DOMENICO	X	
6	DORICI	PIERLUIGI	X	
7	ZORRA	GIOVANNI	X	

*qualora l'assenza sia giustificata inserire "G" accanto alla x

*qualora presenti in modalità telematica inserire "T" accanto alla x

Ad assistere alla seduta del CdQ è presenta una cittadina.

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell'art.23 Comma 3 del Regolamento, si procede con l'esame dei punti all'ordine del giorno:

-La Presidente Monica Ferrata procede con la lettura del primo punto dell'odg:

1) relazione progetto "bando cultura prossimità" di Fabio Larovere

Viene data la parola al Consigliere Pierluigi Dorici:

in primo luogo relaziona brevemente sul concerto svolto il 30 marzo presso la Chiesa di San Carlo sottolineandone il buon successo e la qualità degli artisti. Iniziativa promossa con la collaborazione del nostro CdQ e la Fondazione Casa di Dio Onlus. Simili iniziative, se ci sarà occasione, troveranno ancora la disponibilità del CdQ.

La Presidente ed il CdQ concordano.

Successivamente il Consigliere Pierluigi Dorici relaziona sul progetto "Brescia in Movimento", cofinanziato dal "Bando Cultura e Prossimità" del Comune di Brescia e Fondazione della Comunità Bresciana. Progetto sviluppato in collaborazione con cinque CdQ Centro Storico Sud, Centro Storico Nord, Brescia Antica, Don Bosco, Porta Milano, progettato e ideato da Fabio Larovere Presidente dell'Associazione Cieli Vibranti, Fondazione Casa di Dio e Brescia Mobilità. Il progetto che è stato presentato in conferenza stampa dall'Assessore alla Partecipazione Valter Muchetti, prevede 12 appuntamenti/eventi di cui quattro, nel mese di maggio, in luoghi del nostro CdQ.

La Presidente Monica Ferrata chiede la parola su questo tema:

Ringrazia il Consigliere Pierluigi Dorici per il report sull'evento, e, pur riconoscendo la bontà e la qualità del progetto, sottolinea che per una eventuale ricollaborazione e Patrocinio futuri, sarebbe opportuno coinvolgere i CdQ anche nella stessa programmazione degli eventi. Segnala inoltre che la stessa locandina prodotta a divulgazione degli eventi manca del logo dei CdQ che hanno dato il "patrocinio", quindi propone di produrre una locandina dedicata agli eventi che si svolgeranno nel nostro quartiere da diffondere ai residenti e fruitori.

Il CdQ concorda con la Presidente.

- La Presidente Monica Ferrata procede con la lettura del secondo punto dell'ODG:

2) presa visione ed approvazione progetti ANT "Prendersi cura di chi si prende cura" e "Stiamoci accanto";

prende la parola la stessa Presidente Monica Ferrata che illustra brevemente il senso dei progetti che comunque sono stati anticipati ai consiglieri tramite mail, ANT chiede di "patrocinare" come CDQ.

Il Consiglio approva

La presidente Monica Ferrata informa inoltre l'intenzione dell'Associazione ANT ad entrare a far parte della rete Associativa che formerà il Punto di Comunità, nei prossimi giorni la Presidente incontrerà la responsabile e fornirà aggiornamenti in merito.

- La Presidente Monica Ferrata procede con la lettura del terzo punto dell'ODG

3) eventuali comunicazioni della Presidente e/o dei Consiglieri su programmazione lavori del Consiglio;

prende la parola la Presidente Monica Ferrata:

a)relaziona sull'incontro avuto con l'Assessorato all'ecologia e verde pubblico. In particolare riferisce sui tempi e modi di potatura di alcune specie di piante presenti sul piazzale della Stazione e rimanda alla informativa che ha inviato recentemente al CdQ via mail;

b)area cani: con gli uffici del Comune si stanno valutando spazi idonei ad ospitare l'eventuale area cani in questo quartiere (attualmente inesistente). Uno spazio utile potrebbe essere individuato nelle aiuole antistante l'Ufficio Tributi del Comune lungo via XX Settembre. Il Comune chiede inoltre di valutare la

possibilità di instaurare un "patto di collaborazione" con alcuni cittadini che si facciano carico di tenere pulita e fruibile l'area che si individuerà. La Presidente Monica Ferrata proverà lei stessa a coinvolgere persone che posso essere interessate a occuparsi della tenuta decorosa dell'eventuale area cani.

Il CdQ concorda con le valutazioni della Presidente.

Prende la parola la Consigliera Lorella Belotti:

cena di Quartiere: la consigliera conferma i contatti avuti con Cristian Delai per l'organizzazione di questo evento.

Ipotizza di organizzare i tavoli con assegnazione mediante prenotazione di scelta dei posti. Tavoli che saranno coperti da una tovaglia monouso. Sottolinea la necessità di far chiudere un pezzo di strada attigua al piazzale della Chiesa di San Francesco per allargare lo spazio a disposizione dei tavoli. A questo proposito si chiederà al Consigliere Bertazzoni di fare le dovute richieste al Comune.

Per la raccolta delle prenotazioni si individuano alcuni esercizi che hanno manifestato la loro disponibilità: il bar/libreria Ferrata, i Frati del Convento san Francesco, la "tabaccheria 1" di via Pace. Si chiederà anche al Bar Touring (Zona Stazione) la disponibilità.

Il CdQ concorda con l'impostazione data alla preparazione di questo evento da parte della Consigliera Lorella Belotti.

Prende la parola il Consigliere Giovanni Zorra:

problematiche illuminazione pubblica in alcune zone del quartiere: il consigliere Giovanni Zorra illustra brevemente il sopralluogo effettuato recentemente, con il Consigliere Giuseppe Fracassi, in alcune zone del quartiere per appurare l'eventuale carenza di adeguata illuminazione. Come da relazione inviata già al CdQ, via mail, sottolinea che i luoghi che più necessitano di un intervento immediato di potenziamento dell'illuminazione sono quelli di via

Lattanzio Gambarà, le scale del cavalcavia Kennedy, il sottopasso di via Corsica, tratti di via Solferino. Suggerisce tuttavia di inviare al Comune tutto il report preparato a seguito del sopralluogo effettuato nel quartiere.

A questo proposito la Presidente ritiene, forse, più utile e produttiva segnalare al Comune solo le criticità più evidenti. Questo per un'azione di sollecito più mirata ed efficace.

Dopo un breve dibattito il cdq decide di inviare al Comune l'intero report prodotto dal Consigliere Giovanni Zorra con richiesta di esame e di valutazione congiunta con il CdQ sulle priorità degli interventi da effettuare.

Prende la parola il Consigliere Domenico Molino:

verbale Commissione Sicurezza del 17 febbraio 2025:

il Consigliere Domenico Molino illustra quanto verbalizzato dalla Commissione Sicurezza. A questo proposito il Consigliere Giovanni Zorra (membro della Commissione Sicurezza) interviene e specifica meglio il punto riguardante le iniziative in atto da parte dell'Assessore alla Gioventù, Anna Frattini, riguardante il "disagio giovanile" nelle zone di Piazza Vittoria, e che il Cdq sta seguendo per le eventuali ricadute operative anche sulla zona Stazione.

Dopo una breve discussione nel CdQ, si conviene di continuare a seguire questo progetto anche se ci sono diversità tra le problematiche di Piazza Vittoria e quelle della zona della Stazione. Si allega quindi a questo verbale, quello della Commissione Sicurezza del 17 febbraio 2025.

Rispetto alla richiesta di incontro con l'Assessore ai Servizi Sociali Marco Fenaroli, richiesta presente nel verbale della Commissione di Sicurezza, la Presidente chiederà la sua partecipazione alla prossima riunione del Cdq che avrà per oggetto proprio i temi delle iniziative sociali che l'Assessore sta svolgendo sul territorio del Quartiere

Prende la parola il Consigliere Giuseppe Fracassi:

il Consigliere ritiene che le azioni che il CdQ sta mettendo in campo, sono sicuramente positive, ma richiedono una maggior incisività nella loro realizzazione, soprattutto verso i vari Assessorati del Comune competenti. Azioni, che forse, qualche volta abbisognano anche di sollecitazioni mediante interlocuzioni, rapporti diretti, con l'Autorità Comunale.

A questo proposito la Presidente Monica Ferrata ritiene che la sua azione di comunicazione, sollecitazione di istanze e richieste è stata sempre svolta a nome e per conto di tutto il CdQ e dei cittadini del quartiere, evitando di utilizzare "scorciatoie" dirette che rischiano di personalizzare il ruolo del Presidente del Cdq.

Il Cdq concorda con questa impostazione.

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22:30, convocando la prossima seduta di CdQ a data da destinarsi.

Letto, confermato e sottoscritto

Il Presidente

Il Segretario verbalizzante

Riunione Gruppo di Lavoro Sicurezza Cdq CentroStoricoSud
del 17/02/2025
tenutasi presso la Sala Civica di Viale Stazione 51
Report schematico

Presenti:

Consiglieri Cdq: *Giuseppe Fracassi, Domenico Molino, Giovanni Zorra*

Cittadini: *Andrea Tacconi*

-In apertura di riunione il coordinatore del Gruppo di Lavoro, Giuseppe Fracassi, informa che nei giorni scorsi ha svolto un incontro con il Sig. Questore di Brescia. Incontro già richiesto a suo tempo nella sua qualità di commerciante, che ha la sua attività sul Piazzale della Stazione. Sottolinea che naturalmente, il Gruppo di Lavoro, se lo ritiene, può richiedere esso stesso un incontro con il Sig. Questore.

Su questo tema il Gruppo ritiene utile, al momento, concentrarsi sulle problematiche della sicurezza nell'intero quartiere ed avviare una interlocuzione con i soggetti operanti, a vario titolo, nella sfera dell'Amministrazione Comunale. In particolare si chiederà un incontro con il nuovo comandante della Polizia Locale di Brescia, *Dottor Marco Baffa*. Incontro che potrebbe permettere al Gruppo di Lavoro di avere un utile rapporto di reciproco scambio di informazioni con la Polizia Locale di Brescia.

-Il Consigliere Zorra informa brevemente su quanto emerso nell'incontro tenuto dall'Assessora Frattini, sui temi della sicurezza e vivibilità di Piazza Vittoria. Evidenzia le proposte che si stanno provando ad elaborare sulla problematica dei gruppi di ragazzi che sembrano vivere i luoghi della città come una terra di nessuno. Argomenti che il Gruppo di Lavoro ha provato a calare nella realtà del Centro Storico Sud, in particolare nella zona della stazione. L'analogia più evidente che si registra tra la zona stazione e Piazza Vittoria è la specificità delle persone che le frequentano. Per lo più persone non residenti, spesso solo di passaggio. E questo è un limite, una difficoltà ad ogni azione di costruzione del vivere civile. Temi che ovviamente, vanno poi ricollocati nella più ampia discussione che l'intero Cdq sta già portando avanti.

-Il Gruppo ritiene necessario per aggiornare la propria conoscenza della situazione "sicurezza" nel quartiere svolgere una visita per le sue strade. Incontrare commercianti e, per quanto possibile, residenti. Ascoltare le problematiche e verificare anche le azioni immediate che si possono chiedere al Comune. In particolare luoghi bisognosi di telecamere e potenziamento dell'illuminazione. A questo proposito potrebbe essere utile coordinare questa attività con quella in corso, da parte della Presidente Monica Ferrata, della divulgazione del piano DUC. Ad esempio distribuire materiale informativo sul DUC durante le visite del Gruppo.

Incontri da richiedere a cura della Presidente del Cdq:

Si ritiene anche utile, per le attività del gruppo di lavoro, per approfondire conoscenze e scambi di informazione, richiedere un incontro con il Presidente della Commissione Consiliare Sicurezza, Luca Pomarici. Così come è auspicabile un incontro con l'Assessore ai Servizi Sociali, Marco Fenaroli, per capire le azioni che l'Amministrazione mette in atto per circoscrivere i fenomeni di marginalità sociale.

Altresì si ritiene di interesse per le attività del Gruppo Sicurezza richiedere incontri con il Cdq Porta Milano per le questioni relative al Freccia Rossa e Cdq Don Bosco per le problematiche di via Sostegno/Parco Tarello contigue alla stazione Ferroviaria.

Segnalazioni da inoltrare a cura della Presidente del Cdq:

-problematiche dei bidoncini della raccolta vetro in zona stazione che costituiscono pericolo per la facilità di asporto del vetro da parte di soggetti in stato di alterazione

- Sollecito installazione telecamere in stazione
- Intervento per sicurezza rampa di accesso cavalcavia Kennedy (illuminazione)
- Intervento per i senza fissa dimora in stazione e non solo

